

茶臼原通信

令和2年度
10月号
発行者：外山

家庭でも友愛園でも学校でも 「和顔愛語（わげんあいご）」を

4月～5月の臨時休業の関係から例年よりも短くなった夏休みも終わり、2学期がスタートして1ヶ月ほどが経ちました。学校では引き続き新型コロナウイルス感染症拡大防止に努めながら子ども達の健やかな成長と確かな学力の定着、豊かな心の醸成に向け取り組んでいます。

宮崎県内では感染症の拡大は治まってきたとはいえ、私たち大人もそうですが、子ども達にとって不安な日々が続き、そのストレスは大きなものがあると思います。



このような時、家庭や友愛園ではどうすればよいのでしょうか。

私たち大人の多くはストレスと付き合う術をもっていますが、子ども達は未だそのような術を知りません。

まずは「和顔愛語（わげんあいご）」の気持ちでもって、子どもをまるごと受け止めてあげましょう。「和顔愛語」とは、仏教の言葉で温和な顔と優しい言葉遣いという意味があります。じっくりと話を聴いて、子どもの心の声を聴きとりましょう。そして穏やかな笑顔で子どもに接し「私はあなたの味方だよ」「いつもそばにいてあげるよ」など、多くのあたたかい言葉を語りかけましょう。

子ども達や保護者の皆様、友愛園の先生方、私たち教職員にとりましても大変な日々が続いていますが、こんな時だからこそ私たち大人が子どもに寄り添いながら大切にしていきたいことがあります。

一つは、広い心で接し、広い心で向き合う「寛容な心」です。そしてもう一つは、人やもの、事に「感謝する心」です。そんな心を大切にし、これからも子どもとともに前向きな日々を送りましょう。

「バースデー給食」始めました!

生まれてきたことに感謝する誕生日を祝うとともに、学校生活に潤いを与えることを目的に、養護教諭の戸高先生の発案で、「バースデー給食」を始めました。同じ月に生まれた子ども達と先生達が一堂に会し、いつもと違う給食の時間を楽しんでいます。終わりには戸高先生手作りの「バースデーカード」のプレゼントもあり、子ども達は大喜びです。



【7月生まれ】

コロナウイルス感染症対策のために、教室では向き合っただけの給食ができませんが、広いスペースで間隔を空けて食べています。特に7月生まれの子ども達は多かったため、体育館で食べました。これもいい思い出です。



【4月生まれ】

【5月生まれ】

【6月生まれ】

5・6年生ありがとう!

毎週金曜日午後の「かがやタイム」の時間に5・6年生が1・2年生の教室で絵本の読み聞かせをしてくれています。

1・2年生は毎回目を輝かせて聴いています。ありがとうございます。



10月行事予定表

日	曜	おもな行事等
1	木	バースデー給食（8月）
2	金	振替休業日（10/3分）
3	土	運動会前日準備4～6年 ※弁当
4	日	ふれあい運動会 ※弁当
5	月	振替休業日（10/4分）
6	火	運動会片付け4～6年 ※弁当
7	水	全校集会
8	木	バースデー給食（9月）
9	金	いものつる切り1～3年 登校班会
10	土	
11	日	
12	月	
13	火	いもほり1～3年 ALT1.2.5.6年
14	水	杉安井せき見学4年 PTA 合同部会
15	木	鑑賞教室 バースデー給食（10月）
16	金	かがやきハイスクール6年 代表委員会
17	土	
18	日	
19	月	読み聞かせ3・4年
20	火	ALT 3～6年 学級園花抜き
21	水	持久走練習①
22	木	5年宿泊学習
23	金	↓1～4年遠足
24	土	
25	日	
26	月	
27	火	ALT 3～6年 学級園耕作・施肥
28	水	登校班会
29	木	持久走練習② 家庭教育学級
30	金	1～3年収穫祭（予定）委員会活動
31	土	

実りの秋、たくさん収穫できました

プール横に造った田んぼで5年生が育ててきた稲の収穫をしました。これまで「バケツ稲」でやっていた稲の栽培を今年は手作りの田んぼで行いました。途中、草取りや水の管理、スズメ除け等いろいろな作業がありましたが、5年生は手分けして一生懸命やってきました。

これからも干して、脱穀して、精米して等の作業が続きますが、どれくらいのお米がとれるのか楽しみです。



おじいちゃん、おばあちゃん 元気で長生きしてください

敬老の日を前に、3・4年生がお隣の菜花園を訪問し、総合的な学習の時間に作成したメッセージを渡してきました。

当日は入所者の代表の方や職員の方々が出迎えてくださり、とても喜んでいただきました。お礼に手作りの「ブンブンこま」もいただきました。今後の交流のいいスタートとなりました。

